

Xi Jinping anuncia nuevos planes de cooperación para América Latina

Description

(Beijing) El presidente chino, Xi Jinping, anunció hoy cinco programas encaminados a profundizar la cooperación con América Latina y el Caribe (ALC) que van desde una línea de crédito hasta becas de formación y proyectos nuevos.

Durante la inauguración de la IV Reunión Ministerial del Foro China-Celac (Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños), el mandatario destacó que el desarrollo y revitalización del Sur Global son derechos legítimos de sus pueblos, y que la equidad y la justicia internacional constituyen objetivos comunes.

Frente al creciente proteccionismo y la confrontación entre bloques en un mundo internacional complejo, Xi propuso un primer programa de solidaridad encaminado a reforzar el entendimiento mutuo y la coordinación en mecanismo internacionales.

Respecto al desarrollo económico, ambas partes trabajarán juntas en la implementación de la Iniciativa de Desarrollo Global (IDG), defenderán el sistema multilateral de comercio y fortalecerán las cadenas industriales y de suministro globales, dijo Xi.

Beijing promoverá la cooperación en infraestructura, agricultura, energía y minería, así como en sectores emergentes como energías limpias e inteligencia artificial.

China ejecutará programas tecnológicos y animará a sus empresas a invertir más en ALC y pondrá a disposición una línea de crédito de 66 mil millones de yuanes (más de nueve mil millones de dólares) para proyectos en la región.

Xi dijo que bajo el marco de la Iniciativa sobre Civilizaciones Globales (ICG), se impulsará el aprendizaje mutuo y el respeto a los valores comunes de la humanidad.

Este programa profundizará los intercambios culturales, incluida la Conferencia de Diálogo entre Civilizaciones China-ALC, y promoverá el conocimiento compartido sobre patrimonio cultural.

De acuerdo con el mandatario, Beijing colaborará con la región en la implementación de la Iniciativa de Seguridad Global (ISG), con apoyo a la declaración de América Latina y el Caribe como zona de paz y zonas libre de armas nucleares.

También trabajará conjuntamente en la lucha contra la corrupción, el narcotráfico y otros delitos internacionales.

De acuerdo con las necesidades de la región, China aplicará programas de formación en seguridad y proporcionará



apoyo técnico y equipamiento.

Se establecerán tres mil 500 becas gubernamentales para capacitación técnica, 500 becas para profesores de idioma chino, 300 plazas para especialistas en reducción de pobreza y mil cupos en el programa "Puente Chino" para visitas culturales.

Según el presidente, el gigante asiático financiará 300 proyectos «pequeños pero hermanos» de alto impacto social.

Además, se profundizará el intercambio cultural mediante la traducción anual de 10 telenovelas y programas populares, así como el diálogo turístico y la facilitación de intercambios amistosos.

Xi abogó por un camino de desarrollo propio según las particularidades de la región, rechazó las interferencias externas y subrayó que las prácticas intimidatorias solo sirven para aislarse a sí mismos.

El Maipo/PL

Date Created Mayo 2025

